

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PERIODO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Número 8 de. Precio. 10c., Extrañ. y Ult. 24.

AS SUBSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN

EN LA ADMINISTRACION, calle del Rubio, n.º 23, y

en el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid: lo devolveremos en

dólares en metálico, libranza o sellos del correo

a la Administración, calle del Rubio, n.º 23,

que no servirá suscripción que no haya sido

previamente pagada.

AÑO XV.—NUM. 1.314 DE LA NOCHE.

MADRID.—VIERNES 17 DE ENERO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

ADVERTENCIA.

En vista de la importancia que pueden tener las operaciones en México, y deseosa la empresa de LA CORRESPONDENCIA de facilitar a sus suscriptores un mapa de México y las Antillas, ha adquirido gran cantidad de los que publica D. José Aragón, y que están agraflados esmeradamente en papel de lujo. Estos preciosos mapas, que se venden al público a 8 y 6 reales, se darán a los suscriptores a nuestro periódico a 6 rs. los iluminados y a 4 en negro.

PRIMERA EDICION

La Revista de Telégrafos publica un excelente artículo su critico por el Sr. Ravina con el título de *El Ictíneo del señor Monturiol y la telegrafía sub-marina*. En concepto del Sr. Ravina, cuyos conocimientos científicos dan mucha autoridad a sus palabras, si el aparato empleado por el Sr. Monturiol llegase a tener la aplicación y el éxito que todo hace esperar, visitariamos con él un mundo desconocido, estudiariamos su constitución física, abandonariamos los trayectos peligrosos para los cables, y conduciéndolos con la mano, los depositariamos en los que hoy son temerosos senderos de la ciencia.

La feliz conclusión de la línea telegráfica de Malta a Alejandría, ha promovido en Inglaterra el proyecto de la general entre Europa y las Indias. Dos ideas se han emitido sobre este punto acerca de las vías que ofrecen mayores ventajas para la realización de este pensamiento: la una por la Turquía Asiática, y la otra por el Egipto, siendo sostenida la segunda por el ingeniero Sir Macdonald. Habrá únicamente de trayecto submarino aquellos puntos en los cuales sea absolutamente imposible para la ciencia salvárselos de otra manera. En una gran parte de las costas de África se conduciría la línea sobre postes sin sumergirse más que para llegar a la embocadura del Indo. Los gastos están valuados en 1.450.000 francos, y el material en su mayor parte preparado.

Según escriben de París, se ha leído noches pasadas en presencia de algunos de los más reputados literatos franceses que conocen el español, un drama titulado *Un hijo natural*, verdadera protesta del drama de Alejandro Dumas, hijo, *Lé fils naturel*, escrito recientemente por uno de nuestros jóvenes compatriotas conocido en la república literaria y residente en la corte de Francia, que si no estamos equivocados, es el Sr. Petane Mazariégos. La mencionada obra mereció por su moralidad y su efecto dramático la aprobación del ilustrado concurso que asistió a su lectura. Algunos diarios de París abian de este drama, y según nuestras noticias, su autor, que no ha olvidado que es español, lo destina a uno de los teatros de su patria.

El trato de comercio entre España y Marruecos es tan evidentemente ventajoso, que apenas ha encontrado alguna leve observación en la prensa, si se exceptúan los diarios llamados católicos, que han juzgado que por un artículo de ese convenio se ponían en peligro los intereses de la religión que profesa la unanimidad de los españoles, porque en el se consigna que allá en los confines de Melilla, a las tribus que vienen a formar parte de la monarquía española, se les permite el culto privado de la religión de sus padres. Por toda contestación bastaría ofrecer el paralelo del testamento de las stipulaciones sometidas hoy a la deliberación de las Cortes y del tratado verificado con el imperio marroquí en el reinado de Carlos IV en 1º de marzo de 1799, y firmada por ministros que seguramente no la tenían de herejes ni de protestantes. Dicen así los tratados a que aludimos:

Tratado de 1799.

Art. 6º. Asimismo no podrán los marroquies existentes en España ejercer privadamente, como lo han practicado hasta ahora, los actos propios de su religión.

Tratado de 1799.

Art. 11. Asimismo no podrán los marroquies existentes en España ejercer privadamente, como lo han practicado hasta aquí, los actos propios de su religión.

Se ha empezado a repartir el prospecto de una publicación que en folletos de 96 páginas mensuales y con el título de *La fuerza del pensamiento*, empezará a salir a luz desde el 31 de enero. Su objeto principal se dirige a mejorar la condición de las clases medias y a establecer un centro médico al que puedan dirigirse los enfermos del reino que quieran consultar en sus padecimientos.

El banquete que el Sr. Gonzalo Morón dio anteanoche en obsequio a su señora estuvo concurridísimo y fué sobremanera espléndido y delicado. Adornaban la mesa las flores más hermosas que enjaiza el eterno jardín de Valencia y que al terminar el banquete fueron regaladas por el señor Morón y su señora a las damas que habían acudido a su delicada invitación, reservando empero para S. M. la Reina un bellísimo ramo de camelias, claveles, jacintos, heliotropos, rosas y mirtos, que el Sr. Flores tuvo el encargo de echar a los reales pies de S. M. como una prueba de que los señores invitantes tienen por divisa de su conducta la más acendrada lealtad y respeto hacia Sus Majestades.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.525 fanegas de trigo de 32 a 61 rs. fanega, quedando sin vender sobre 707 fanegas; cebada de 31 a 33 rs. fanega, y la algarroba a 42.

La Gaceta oficial de Turín anuncia que después de los desórdenes de Castellamare no ha vuelto a turbarse en Si ilia la tranquilidad, y que las últimas noticias eran completamente satisfactorias.

El nuncio de Su Santidad en París, desembarcó el 14 en Marsella, y siguió su viaje inmediatamente para aquella capital.

Los habitantes de Tampico, Tabasco, Campeche y de los demás pueblos del llano mexicano, en lugar de huir como se dijo en un principio, al reticirse los tropas mexicanas, han organizado una milicia en Veracruz, un gobierno provisional que favorecerá hasta la solución de las cuestiones pendientes. En lo demás contra la buena opinión que aquellos habitantes tienen de las tropas que han entrado a ocupar aquellas poblaciones.

Hasta el 24 de noviembre último alcanzaron las noticias de Filipinas que recibimos por el correo de hoy. El estado sanitario era satisfactorio y el tiempo bonito.

El día de S. M. la Reina se festejó en Manila con musica, salvas, gran parada, iluminaciones y baile en el palacio de la capitana general. De este lucen grandes elogios las correspondencias y los periódicos, por la brillantez y buen gusto con que fué dirigida tan suntuosa fiesta.

— Se estaban recibiendo en Manila los efectos que las provincias mandan a la exposición de Londres.

— Habían sido fusilados siete individuos de la tripulación del vapor *Trent* que, como ya dijimos, asesinaron al capitán y pasajeros del puntal. La ejecución se verificó en las inmediaciones de Maula, y a ella concurrense para presenciarla las tripulaciones de todos los buques sartos en aquella bahía.

— Una fragata de la marina de guerra rusa de gran porte había entrado en el puerto de Manila. El capitán general obsequió a su oficialidad con un gran banquete.

— Se ha formado una compañía de navegación que ha mandado construir en Inglaterra fragatas de vapor a propósito para hacer el comercio de cabotaje entre la metrópoli y las islas Visayas.

— Por último, con referencia a cartas de Antíque se sabe que la subdivisión de vapores de la Real Armada en Calamenes, al mando del teniente de navío don Demetrio Pérez de Lago ha obtenido una nueva y gloriosa victoria contra los piratas mahometanos. Hacia tiempos que tenía noticia de algunos panceos que sabiendo el efecto que hacían los vapores empleaban una táctica muy bien entendida, ocultándose de día y saliendo de noche; mas nada les podía valer ante tan bizarro comandante, que al fin dio con ellos en las aguas de la Paragua y los batío completamente, quemó los panceos, y les cejó las armas: el enemigo resistió, mas al ver su arrojo tan resuelto en la tierra y también Lago con su corta tripulación salió a ella donde dió fin a todos después de un reñido combate, resultando cojidas todas las armas, quemadas las embarcaciones y muertos todos los piratas que han sido por lo menos en número de 70. Por nuestra parte hemos tenido cinco heridos, y el mismo comandante corrió peligro de perder la vida.

El contra-almirante Bonard, nombrado gobernador de Cochinchina, llegó el 8 de diciembre a Saigón en el transporte

de la guarnición. El gobernador tomó inmediatamente posesión de su cargo, y deberá recibir los reforzados últimos en febrero, organizando a seguida una gran expedición contra la ciudad de Hué, capital del imperio de Annam.

Ayer se reunieron la comisión del Congreso que entiende en la proposición del Sr. Moyano sobre disenso para contratar matrimonio.

El hermano del guerrillero Cavaone, se ha sometido cerca de Gaeta.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Tarifas 15.

La «Opinión» dice que teniendo medios el gobierno suficientes para seguir las obras sin auxilio del crédito público no haría durante el año próxima de obligaciones de ferrocarriles.

Sigue la discusión sobre las impuestas y se ha aprebatado una que establece contribuciones sobre los bienes móviles.

Berlín 15.

El rey ha abierto en persona la legislatura. S. M. dijo en el discurso que los proyectos de ley que presentaría de constitución que seguirá la otra constitución al emperador. Que los ingenuos del Estado han aumentado, lo que permitirá una disminución en las cargas públicas exigidas por las reformas militares; que las relaciones amistosas con Francia han mejorado con motivo de la entrevista; que siguen las negociaciones para el tratado entre el Zollverein y Francia.

El rey despierta que no haya tenido solución el conflicto de la Illesa electoral y espera que se restablecerá la Constitución de 1831.

Londres 15.

El «Times» presenta en muy crítica situación el estado de la Hacienda en los Estados Unidos.

Paris 15.

El «Pays» dice que se anuncia en Viena la emisión de un empréstito sobre los bienes de la Iglesia. El autor de esta idea es el barón Krauss, antiguo ministro de Hacienda. El «Pays» no cree en la posibilidad de un empréstito en Austria.

SIG. INDIA EDICION

La Gaceta no publica hoy ningún real decreto.

Terminados los estudios practicados para la construcción de la línea telegráfica de Logroño a Tudela de Navarra, S. M. la Reina se ha dignado aprobar el proyecto y pliego de condiciones a que debe cumplirse la contrata, autorizando

al director de telégrafos para que con sujeción a los mismos convoque y celebre a pública subasta que ha de proceder a la adjudicación de este servicio. Es igualmente la voluntad de S. M. que observándose la práctica establecida para tales casos, se lleve a cabo por la administración la adquisición de aparatos y habilitación de estaciones, a cuyo fin se pondrán a disposición de la Dirección general 500 rs. por legua para el primer objeto, y 7,000 por estación para el segundo.

Habiéndose dado cuenta a S. M. de las comunicaciones en que D. Joaquín Reinaés hijo político del difunto D. Antonio Sandoval de Arias, ha ofrecido a disposición del Gobierno, con objeto de archivarlos o de propagarlos caso de que lo considere oportuno, varios manuscritos relativos al ramo de Agricultura pertenecientes a aquel distinguido agrónomo, y diversos puntos sobre colonería que se creen autógrafos del ilustre D. Simón de Reinaés Clemente. S. M. se ha servido aceptar la generosa cesión y la oferta de enviar nota de otros documentos semejantes que le sea posible organizarlos. S. M. se ha dignado disponer al propio tiempo que se den las gracias en su nombre al referido Reinaés, tanto por su desprendimiento como por su celo en conservar y dar este destino a dichos manuscritos.

En la elección de un diputado que se prepara en el distrito de Montblanch, provincia de Tarragona, parece que la oposición votará al Sr. Muñoz y Esteban, segun hoy asunción *El Clamor*.

Continúa el entusiasmo de los aficionados a la lotería primitiva. Para la próxima estracción, se han hecho ya en Madrid, según un periódico, varias jugadas de dos y tres mil reales, todas ellas a tercio seco.

Dice que uno de los proyectos que en breve van a realizar, pues sin esto quedaría incompleta la reforma de la Puerta del Sol, es la prolongación de la calle de Tetuán, ensanchando la de Peregrinos hasta la plaza de Celenque.

Está visto que Inglaterra ha de luchar en alguna parte. Arreglada la cuestión con los Estados Unidos, está a punto de romper las hostilidades con varias de las principales tribus de África para defender sus posesiones. Esta lucha puede tomar gran extensión y exigir el empleo de fuerzas militares considerables.

La administración de las líneas telegráficas de Francia ha publicado últimamente la estadística de 1860: El número de kilómetros de las líneas era en 1861, de 21.970. En estas líneas existen 364 estaciones, que han cruzado en el año de 1860, 711.532 despachos, cuyo producto se eleva a 4.444.082 francos.

Las noticias de Nueva-York llegan al 29. La opinión pública se había mostrado

PARTE QUINTA.

El contrato de matrimonio.

(Continuación.)

EL CONVITE.

Passeoil contemplaba á su amigo con admiración y ternura: á penas aquel había empezado á hablar, y ya este le daba la victoria con toda la sinceridad de su alma.

Los cortesanos de Gonzaga, cuchicheaban entre sí, y Cocardasse, prosiguiendo su narración exclamó:

—Monsenor me había dado dos comisiones; ya

me he contado que el primero era de que se hallase los cadáveres en las rejas del puente, por donde se filtraban las aguas del Sena. Paseéme pues, a orillas del río y las ondas nada escupían. Cocardasse, me dije, morirás de vergüenza si vuelves ante tu ilustre amo sin haber satisfecho su deseo. Crucé pues el puente Nuevo... te acuerdas Passeoil de aquél galopín que extraía pañuelos en las fiestas de Nuestra Señora?

EL JOROBADO,

NOVELA ORIGINAL.

TRADUCIDA POR

DOÑA JOAQUINA GARCIA BALMESADA.

TOMO TERCERO.

MADRID.—1862.

PRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Calle del Rubio, número 23.

favorable á la devolucion de los comisarios. Segun dicen algunas correspondencias y en un banquete dado por el ministro Seward el cuerpo diplomatico extranjero habia felicitado al gobernante federal por esta solucion pacifica.

De los datos estadisticos oficiales resulta que en 1.º de enero, el numero de habitantes en Francia es hoy en los 89 departamentos el de 37,382,223, lo que arroja un aumento de 1,342,861 sobre la estadistica de 1857. Pero debe tenerse en cuenta que este aumento no es en realidad mas que de 673,892 habitantes, pues los nuevos territorios reunidos al imperio comprenden 669,059 habitantes.

En una correspondencia de Turin que recibimos hoy, nos dicen que las noticias de Nápoles anuncian que el general La Marmora habia dominado casi completamente la reaccion. A los esfuerzos del general se han unido los frios de la estacion, que hacen muy penosa la vida errante en los Abruzzos y en las Calabrias.

Una carta escrita el 15 de octubre en Saigon da extensos y curiosos pormenores de las ultimas operaciones de las tropas aliadas en la provincia de My tho. La fuerza española de operaciones regreso a Saigon el 4 á las órdenes del capitán don Francisco Planas, despues de haber dado admirables pruebas de valor y sufrimiento. El feroz Fu-Cao, cuyo nombre quiere decir mandarin tigre, se hallaba en el pueblo de Mi-cui-tai, creyéndose seguro por las inmensas dificultades que obstruyen, para tropas que no sean annamitas, la marcha sobre dicho punto. Pero caminando nuestras tropas por inmensas lagunas donde el enemigo menos terrible eran las sanguinuelas de gran tamaño que abundan considerablemente y que el instinto hacia acudir y encarnizarse en las piernas y en todo el cuerpo, destruyeron multitud de fuertes enemigos, se apoderaron de los mejores puntos estrategicos de este, quemaron varios pueblos rebeldes, cogieron un gran deposito de armas y pólvora, hicieron muchos prisioneros, fusilaron á un hermano del bárbaro Fu-Cao, y por ultimo, hicieron desbandar a las tropas enemigas y huir de la provincia á su caudillo. En esta carta se hace mención honrosísima del capitán D. José Gregori y del subteniente D. Gabriel Lopez de Illana.

Come habiamos dicho, hoy anuncia la Gaceta la subasta de 600 resmas de papel marquilla que se consideran necesarias para la impresion de la Estadistica de la administracion de justicia en lo civil en la Peninsula e islas adyacentes durante el año de 1861.

Por la ordenacion general de pagos del ministerio de Gracia y Justicia se publica una lista de jueces de primera instancia que deberán presentarse en el plazo mas breve posible, por si ó por medio de persona que les represente, á enterarse del estado de sus respectivas liquidaciones por contribuciones y descuentos al fondo del Montejo de su clase.

En el mes de diciembre próximo pasado ha prestado el Monte de Piedad y sus oficinas auxiliares 1,468,510 reales yellow á 4,007 personas, de las cuales 850 lo han sido por dichas auxiliares por la cantidad de 153,540 rs., figurando entre el número total de partidas 1,640 de 10 á 100 rs. En el mismo han sido desempe-

nadas 3,798 partidas, reintegrándose su Tesorería, por este concepto de 1,583,600 reales, y por la venta de 153 partidas de efectos en la sala de almonedas de reales yellow 42,430.

Se ensaya en Jovellanos una zarzuela titulada *El agente de matrimonios*, original del Sr. Ayala, en la que D. Tirso Ohoren desempeñará el papel de protagonista.

A noche á las once y media se recibió en Paris, y hoy publica un periódico de Madrid, un despacho telegráfico diciendo que muchas familias de Méjico, pertenecientes al partido moderado, querían abandonar la ciudad, en vista del sistema de terror que se ha establecido. Juarez se había opuesto. Se habian hecho muchas prisiones, incluyendo a los presos de abrigar simpatías por los extranjeros.

La asociacion de beneficencia domiciliaria de Valencia ha impetrado de Su Majestad la gracia de que se le conceda nuevo privilegio para poder celebrar rifas bimestrales.

Han llegado al puerto de Tarragona la fragata inglesa *Spitfire* y la goleta *Thomas Aylem* con material para el ferrocarril de Montblanch.

El comercio de Bilbao, en vista de su creciente aumento de transacciones, va a establecer una nueva linea de vapores de hélice entre Bilbao, Lérida y Liverpool.

Ya sabemos los nombres de los tres buques americanos capturados y echados á pique por el corsario Sumpter. Son los siguientes: el *Vigilante*, capitán Minot, el *Elyen Dodge*, capitán Hoxie, y la goleta *Arcade*. El primero de dichos buques, el *Vigilante*, iba á Londres cargado de guano, y hacia tres semanas que había sido asegurado en una compañía de seguros.

Sorprenditas vitorianas, de familias acostumbradas, araban de profesor en los conventos de Trinitarias y clarisas de Azcoitia y Vergara.

De Melilla escriben el 10 á *El Diario Español*, que pocos días antes, el gobernador del Riff reunió a los jefes de las tribus ignorándose lo que les manifestaría; pero la de Venisidel le trató malamente hasta el extremo de quererlo fusilar; tal es la influencia y respeto que les merece á aquellos rifeños, dando por resultado que todos están prontos á sacrificar sus intereses pecuniarios si los necesita su emperador para España, sostener las buenas relaciones con nuestro gobierno, pero de ninguna manera ceder un palmo de terreno.

Créese en Vitoria, que el señor obispo de la nueva diócesis vascongada, irá á aquella ciudad en el próximo mes de marzo en compañía del señor diputado general y diputado a Cortes, Sr. Ortiz de Zárate.

Se ha concedido el establecimiento de una estación telegráfica á la villa de Chilcana. Mejora justa e importante que se enia solicitada por su ayuntamiento.

La reunion que se verificó el miércoles último en casa de los condes de Pomar estuvo brillantísima: la concurrencia fue numerosa y selecta, como siempre, y los amabilísimos condes recibieron y obsequiaron á sus amigos con esa esquisita delicadeza que tanto les distingue. Entre las diferentes piezas de música que se

ejecutaron y que fueron muy aplaudidas, recordamos el dueto cantado por la simpática condesa y el Sr. Manini; el aria de *Los Puritanos* por la señorita doña Clara Núñez; el dueto de Norma, que interpretaron admirablemente las señoritas de Prendergast y de Núñez, y una cancion del *Trovador* por el Sr. Badioli. El teatro esplendidamente servido, y la fiesta, que terminó á las tres de la madrugada, dejará por mucho tiempo gratos recuerdos entre los que tuvieron la dicha de asistir á ella, y que desean que se repita con frecuencia.

Según datos estadisticos, el estado eclesiástico de la diócesis de Barcelona se compone, además del clero regular destinado al servicio de las parroquias, de una comunidad de padres de San Felipe Neri, otra de padres misioneros y tres colegios de padres Escolapios, componiendo estas comunidades 94 padres, y recibiendo instrucción en los tres colegios 4,773 niños. Hay asimismo veinte y tres comunidades de religiosas en clausura, en las que viven consagradas á Dios 563 religiosas, contándose en este número las que están haciendo su noviciado.

Ha aparecido ya la primera entrega de *La caja de Pandora*, obra muy importante del Sr. D. Javier de Ramírez, que este ha tenido la acertada idea de dedicar al inolvidable Larra, con cuyas obras tienen mucha analogia los estudios criticos y filosóficos del Sr. Ramírez. La parte material del libro de este profundo e intencionado escritor es digna de la parte literaria, que es cuanto podemos decir en elogio de una y otra.

Parece que las señoras que constituyen la junta de beneficencia domiciliaria de esta corte, movidas por un caritativo celo, piensan dar en breve un baile de máscaras que no dudamos será tan concurrido y brillante como el del año ultimo y de tan excelentes resultados como aquél para el filantrópico objeto que tan distinguidas señoras se proponen.

Fuera de España es muy comun ver en los periódicos anuncios de personas que desean contraer matrimonio y que ofrecen sus cualidades y sus bienes para encontrar pareja. Entre nosotros siempre ha parecido repugnante semejante medio de proponerse públicamente. Pero como en todo siempre es bueno romper la valla, damos la enhorabuena á D. Aquilino González, que ha arrostrado por todo y que en el *Diario de Avisos* ofrece su mano y sus bienes á las jóvenes de la corte, las cuales pueden dirigirle sus pretensiones á la lista de correos.

Dice *La España* que no puede estar conforme con las opiniones semi-progresistas que ayer espuso en el Congreso sobre la contribución de consumo el moderado Sr. Quintana. Añade que habló juicioso y atinadamente el progresista Sr. Gener, como individuo de la comisión, y que lo hizo en sentidas, faciles y a veces elocuentes frases el señor ministro de Hacienda.

Ha fallecido en esta corte el señor don Alejandro Carrasco, individuo de la Sociedad filantrópica de milicianos nacionales veteranos, y persona bastante conocida.

Las multas impuestas durante los tres últimos meses del año próximo pasado, por los tenientes de alcalde de los distritos de esta corte á varias personas por

haber cometido diferentes faltas, ascendieron á 37,948 rs. que fueron pagados en el papel correspondiente.

Los Anales del comercio exterior publican una correspondencia relativa al cultivo del algodón en la costa occidental de África, de que extraemos los datos siguientes: Que en casi todas las poblaciones comprendida entre Cabo Verde y Sierra-Leona puede cultivarse el algodón, no cultivando mas que lo preciso porque el comercio no le ha buscado hasta ahora á aquellos sitios y que cultivado con esmero les daría tanta utilidad como el algodón: que los tratantes franceses compran algodón en bruto á los mandingas en Cazamarcas, para cambiarla por arroz con las diolas, siendo reputado como el mejor el de los Sereres que producen anualmente 40,000 kilogramos de algodón en bruto.

— La erupcion del Vesuvio disminuía, hacia tres días, el dia 4, pues la lluvia de cenizas y las detonaciones y erupciones de piedras no era en tanta cantidad limitándose ya solo las sacudidas al pie de la montaña. Las exhalaciones pestilenciales se habian multiplicado en las cercanías de Resina y Bosco habiendo causado la muerte de muchas personas y animales, y los fieles que estaban el dia 5 en la iglesia de Nuestra Señora de Pugliano no pudieron permanecer arrodillados a consecuencia de una mofeta.

— Las mofetas que tienen lugar en Resina exhalan un ácido carbónico mas fuerte que el de la Torre del Greco donde el hidrocarburo se eleva á una gran altura del suelo.

— Un nuevo fenómeno llama la atención de los naturalistas de Torre del Greco, y es, la aparición hace algunos días, á la orilla del mar, de un agua termal á la temperatura de 55° centígrados.

— El suelo de Torre del Greco elevado desde la primera erupcion continua, aun en el mismo estado; las cenizas arrojadas contienen cloruros y sulfatos solubles en agua y una pequeña cantidad de ácido clorídrico libre, emanaciones que echan á perder las flores y estremidades de las plantas herbáceas.

TERCERA EDICIÓN.

Hoy por la mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 15.

El gobierno federal ha manifestado al inglés que se alegrará de que el incidente del «Trent» metiere un arreglo definitivo sobre los derechos de los neutros.

Turín 15.

Reina completo orden en Sicilia. Los reactionarios de Nápoles se han concentrado en la Capitanata buscando un abrigo en las montañas de Gascane, desde donde han con saídas que agitan á las poblaciones. El gobierno ha tomado medidas para asegurar la tranquilidad. Las lluvias impiden la persecución.

Francfort 15.

La situación empieza á ser claramente en la Hessa-Electoral: el pueblo se niega á pagar las contribuciones, alegando que no han sido votadas por las Cámaras.

Marsella 15.

El rey de Nápoles ha enviado sacerdos á las victimas de la última erupcion del Vesuvio.

Noticias de Roma dicen que el Papa se muestra dispuesto á reprobjar la agitación de Pelenia.

Todavía no han podido llegar noticias oficiales del ansiado abandono por los mexicanos de todos los pueblos del litoral; pero comunicaciones de la Habana del más respetable origen, dan completa verosimilitud á aquellas noticias, por saberse oficialmente que el gobierno de Méjico ha prevenido á sus delegados en dichos puntos que no hagan resistencia á las fuerzas aliadas.

El gobierno de S. M. no piensa por ahora en la disolucion de las actuales Cortes; y ni acordaría la suspencion de las sesiones y la terminacion de la presente legislatura sino cuando vierá que absolutamente se han propuesto las oposiciones impedir la aprobacion de las leyes pendientes.

Los diarios extranjeros llegados hoy se ocupan exclusivamente de la voluminosa correspondencia relativa al asunto del *Trent*, que ha llevado á Inglaterra el ultimo vapor. El documento mas importante de esta correspondencia es el despacho en que el ministro Seward anuncia la resolucion de poner en libertad á los comandarios presos, y en que reconoce que el comandante del *San Jacinto* ha cometido una falta. Despues de este documento se presenta el despacho de 30 de noviembre, que ha sido tan debatido por los diarios ingleses, y dos contestaciones al despacho de Mr. Thouvenel.

Las ultimas noticias de Inglaterra anuncian que el gobierno británico á pesar de la solución pacifica del conflicto con los Estados Unidos, continua poniendo en ejecucion las órdenes para defensa de sus posesiones. El paquebote correo *City-of-Washington* que híbrido salió el 13 de Inglaterra para América, llevará á bordo medio batallón de infantería para las Bermudas.

La mayor parte de los candidatos que aspiraban á ser electos diputados por el distrito de Montblanch, han retirado su candidatura, según indica un periódico. A pesar de todo, parece que quedan aun tres nombres en competencia; el del señor Muñoz, el del Sr. Morquecho y el del brigadier Smith.

SUPONE *El Clamor Público* que si se cierran las Cortes, comenzaran los actos de persecución contra los adversarios del actual orden de cosas; pero nos cabe la satisfacción de asegurar que *El Clamor Público* se engaña. Si las Cortes suspenden sus sesiones, contra los deseos mas ardientes del gobierno de S. M., este no se apartará de la senda de tolerancia y estricta justicia para con todos los partidos, por que viene marchando hace tres años y medio. Su propósito es invariable: libertad absoluta de pensar y decir para todos sus adversarios; castigo instantáneo y terrible, sin consideración de ningún género, para los que revelen su oposición con hechos condonados por las leyes.

Obran ya en el ministerio de la Gobernación las tres únicas propuestas que faltaban para la renovación de las juntas provinciales de beneficencia de España, correspondientes á Zamora, Córdoba y Huelva, las cuales serán inmediatamente despachadas, quedando en su consecuencia terminado tan importante servicio.

BIBLIOTECA DE

- Ha sido colgado?
- Por el contrario, pasa su vida vendiendo á los cirujanos carne fresca.
- ¡Abreviad! abreviad!
- ¡Ah! monseñor, no hay oficio por bajo que parezca, que sea indigno de fijar nuestra atención!
- Al hechizo, al hechizo.
- El hechizo es, que encontré á nuestro truhán, que le pregunté de dónde venía, y me dijo que del hospital de llevar mercancía.
- Cocardasse hizo una pausa, todos le escuchaban con ansiedad y Passepoin estaba á punto de caer de rodillas adorando á su noble amigo.
- El mancebo, volvia del hospital y aun llevaba su gran saco al hombro; dejéle pasar y yo continué hasta Valde-Grace.
- Y allí encontraste...
- A Juan Petit, cirujano del rey que disecaba para instrucción de sus discípulos el cadáver vendido por el muchacho.
- Y le has visto...
- Con mis propios ojos.
- A Legardière...
- Al mismo: con sus cabellos rubios, su talle, su rostro; el escapulario opera ya en él, pero la herida, añadió señalando su hombro con cinismo, estaba clara, palpable... para nosotros las heridas tienen economía especial como las personas.
- Bien, bien, escucharon todos, dando señales de aprobación.
- Y Gonçaga deshizo yendo su pecho con un suspiro...
- ¡Tomá!
- Y arrojó su bolsa a Cocardasse.
- En este instante un criado descendió por la escala...

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

lera con una luz en la mano y una bandeja de plata en la otra, en cuya bandeja había una carta, el criado la presentó al principe diciendo:

— Para monseñor!

Todos se apartaron: Gonzaga tomó la carta y al leerla su-sostuvo se descompuso: fijó en los aventureros una mirada penetrante y dijo á Cocardasse:

— Ven acá.

El aventurero se acercó al punto.

— Sabes leer? le dijo con amarga sonrisa; y volviéndose á sus amigos añadió:

— Señores, aquí tenemos noticias recientes.

— Del muerto? En hora buena; lo que abunda no daña.

— ¿Qué dice el difunto? exclamó Oriel envalentonado.

— Vais á saberlo! lee alto.

Todos rodearon á Cocardasse que aunque hombre poco instruido, sabía mal leer: Passepoin mas entendido que él, miró por encima de su hombro el papel, y su rostro manifestó la misma emoción que el de su compañero: hubiera sido difícil adivinar si esta emoción era de pesar ó de alegría!

— Es singular! exclamó candidamente Passepoin.

— Es preciso verlo para no dudarlo, añadió con aire consternado Cocardasse.

— Pero, qué es? Aquí es?

— Acabarás de leer dijo el principe con impaciencia.

Paspoin acercó la luz llevada por el criado y Cecardasse, leyó lo siguiente:

— Príncipe; para arreglar definitivamente nuestras asunciones me conviña la cena de esta noche. Estaré en el pabellón á las nueve en punto.

— Y la firma, la firma!

En la Dirección de establecimientos penales, se hallan ya las cuentas de obligaciones y productos de todos los presidios de España correspondientes al mes de diciembre último, que las han remitido dentro del plazo marcado por la superioridad. La dirección se ocupa activamente de formar un estado comparativo de ingresos y gastos, en donde aparecerá demostrado las mejoras introducidas en la administración de los establecimientos, gracias a los buenos oficios de la sección de contabilidad creada en dicho centro directivo.

Hoy a mediodía recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Léndres 16.

El gobernador de Veracruz anuncia de evacuar la ciudad publicó una proclama prohibiendo toda comunicación con los españoles y el suministro de provisiones, y previniendo que todos los mexicanos que no teman las armas para la defensa de Méjico serían considerados como traidores.

Una persona respetable que ocupa una alta posición en Lisboa, ruega a La Correspondencia que desmienta del modo más terminante como destituida de todo fundamento, la noticia dada por un periódico de aquella ciudad, y reproducida por la prensa madrileña, de estar decidido el casamiento de S. M. el rey D. Luis I con la princesa María Hohenzollern-Sigmaringen.

Las noticias que hoy recibimos de Lisboa alcanzan al 14.

— El último boletín oficial dice que su alteza el infante D. Augusto, continuaba mejorando, había recobrado el apetito y no esperaba ya el movimiento febril. Los dolores que S. A. sentía en los pies habían desaparecido casi totalmente; pero a consecuencia de este dolor y mas aun de la debilidad general, el infante no podía aun mantenerse de pie.

— A punto, periódico semi-oficial, desmiente la noticia dada repetidamente por *A Epoca* de que está decidido el casamiento del rey D. Luis I, con la princesa María Hohenzollern-Sigmaringen.

— El célebre estadista portugués señor Manuel Passos, continua gravemente enfermo y se teme muchísimo por su vida.

— A *Opiniao* desmiente la noticia de crisis dada por *A Revolusao*.

— En el teatro Normal de Lisboa se ensaya una comedia del Sr. Cesar de Lacerda titulada *Joyas de familia*.

— El mismo día en que A *Opiniao* desmiente la noticia dada por *A Epoca* del casamiento del rey D. Luis, noticia que también particularmente se nos pide a nosotros desmentir, dice la misma *Epoca*. — «El noble marqués de Loulé, presidente del Consejo de ministros tiene el encargo de S. M. el rey D. Luis de ir a buscar a la futura esposa de S. M. En ausencia del noble marqués queda encargado de la presidencia del Consejo el honrado y venerable vizconde de Sada Bandeira, y de la cartera de Gobernación el ministro de Marina Carlos Bento da Silva.» Debemos advertir que *A Epoca*, aunque en otros conceptos periódico muy apreciable, es aficionadísimo a la falsa, tiene por costumbre prolongar por todo el año el día de Inocentes.

— El conde da Ponte, si hemos de creer *A Epoca* de Lisboa, está encargado de una misión en Turín, terminada la cual pasará en calidad de embajador cerca de la Santa Sede. No deben olvidar nuestros lectores que el conde da Ponte es el alto funcionario de la real casa que fué malamente herido por los revoltosos el 25 del pasado. Si es *falsa*, como creemos, la noticia de *A Epoca*, no nos parece muy noble *fispear* a un caballero que está posado en el lecho del dolor.

— El Circo del Sr. Ciniselli, en Lisboa, está en desgracia. Después de haber dado una grave caída la Guerra, el Sr. Miller dio otra el 13, teniéndole que conducir en brazos a la enfermería. El mismo director y otros artistas han estado o están enfermos de alguna gravedad.

— El gobierno portugués ha presentado ya a las Cortes el informe sobre los desórdenes del 25 y 26 de diciembre.

— *O Nacional do Porto*, dice que consta por informes recibidos de Almeida, que Rodrigo da Cunha Balsemao, asesino de Manuel António Marsal y que en la noche del 1º del corriente se fugó de la cárcel de Ciudad-Rodrigo, fué al convento de Aguiar, propiedades de su víctima, y donde residen su mujer y la viuda del infeliz Marsal, que es cuñada suya.

— Dice *A Revolusao*, que el Sr. Joaquín da Costa Cascaes, trabaja asiduamente en el estudio de los documentos y publicaciones relativas a la guerra peninsular cuya historia tiene el encargo de escribir.

— Hoy por la mañana ha habido consejo de ministros en la presidencia y esta noche, viernes, se ha reunido el que ordinariamente se celebra en todas las mañanas en igual día en presencia de S. M.

De un momento a otro se anunciará oficialmente el embarazo de S. M. la Re-

na. El 24 del actual harán SS. MM. con este motivo su acostumbrada visita con toda solemnidad al templo de Atocha.

— Anoché se verificó en el liceo Piquer la primera función del presente invierno. La escogida concurrencia que llenaba el salón escuchó con extraordinario placer el drama del Sr. Larra *La oración de la tarde*, ejecutado con una perfección a la cual parece imposible que puedan llegar simples aficionados. No siendo posible elegir a cada uno cual se merece, nos limitamos a felicitar a las señoritas de Atocha (doña María) y Riego Pica, y a los Sres. Vega, Américo y Florit, por lo bien que desempeñaron sus papeles, y hacer una especialísima mención de la preciosa niña de doce años que interpretó el papel de Margarita, y al Sr. Antón, que en el de D. Diego dió a conocer que es un consumado actor. Al drama siguió una preciosísima barcarola por las señoritas de la sección de música. La inspirada composición del Sr. Ovejero fué tan aplaudida, que hubo de repetirse. El aria de *Norma*, cantada por la señorita Cortina; el tercio de *Lucrezia*, por la misma y los señores Alvela y Legallart; un duo del *Trovador*, por el mismo y la señorita de Güell y un final concertante por todos los individuos de la sección, completaron la música, que fué intercalada por una inspirada poesía de la señora Sinués de Marzo y otra del Sr. Campos. Los concurrentes se retiraron anhelando que llegue el jueves próximo en que ha de repetirse la misma función.

Para mañana está convocada en el Senado la comisión encargada de examinar el proyecto de contabilidad municipal.

— Esta noche hay función dramática en el palacio de los duques de Medinaceli. Se representan las piezas tituladas *Una apuesta* y *El amante prestado*. Trabajan la marquesa de Villaseca, la condesa de Sclafani y la señorita de Paz y Membrilla, y los señores Vega (D. Ventura y don Ricardo), Saavedra y otros cuyos nombres no recordamos.

— El sábado último celebró la sociedad Económica Matritense su primera sesión, conforme habíamos anunciado y en ella leyó su secretario el Sr. D. Pablo Abellón, un extenso resumen de las tareas de la corporación en el año anterior, fijando su atención especialmente en las cuestiones de colonias peninsulares y ejercicio de las profesiones médicas, y el gran incremento que ha recibido la sociedad en el año a que se refiere su interesante trabajo.

— En la última sesión de la sociedad Económica Matritense se acordó pasarse a la sección de Agricultura el folleto del Sr. Ahumada y Centurion, sobre la importante cuestión de la cría caballar y remontas del ejército, para que emitiera su dictamen en un asunto tan vital para nuestra industria y aun para nuestra independencia.

— El dia 23 del corriente hay gran comida en palacio con el doble motivo del embarazo de S. M., y de los días de S. A. R. el príncipe de Asturias.

— El 25 del corriente, días de S. A. R. el príncipe D. Alfonso, habrá besamanos general en palacio. A causa del estado interestante de S. M. ha habido que abandonar la idea que un instante se tuvo de solemnizar con un baile los días del príncipe. S. M. la Reina ha dispuesto que lo que había de invertirse en la fiesta se dedique a hacer limesnas.

— El poeta Sr. Serra, por cuyo restablecimiento se interesan tantas personas, no ha experimentado en estos últimos días alivio notable en sus dolencias; pero tampoco se ha empeorado. Por el contrario ha dado alguna muestra de que aun vive la inspiración y el talento, escribiendo para su madre una bellísima paráfrasis del Padre Nuestro.

— Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Cádiz 17.

Comunicada al capitán del «Supter» la orden para hacerse á la mar ha contestado que le es materialmente imposible obedecer, por falta de agua y carbon, y de dinero para adquirir estos dos artículos, que espera de un momento a otro. El gobernador militar de la plaza, no dando valor a estas razones, le ha concedido hoy al medio dia seis horas para proveerse de lo que le falta y salir inmediatamente del puerto.

Gerona 17.

— Esta mañana ha fallecido el ilustre obispo de esta diócesis.

CONGRESO.—SESION DE HOY 17.

Se abre á las dos y media bajo la presidencia del Sr. Moncada.

Leído el acta de la anterior fué aprobada.

El señor diputado de HACIENDA nombra la tribuna y lee su proyecto de ley sobre la carga de justicia que nace del mayorazgo e infantazgo creado por don

Carlos III y que disfruta el infante don Sebastián.

El secretario señor CARBALLO da lectura a varios documentos.

El Sr. CALVO ASENSIO recuerda la pregunta hecha hace tiempo acerca de la división de varios individuos del ayuntamiento de Madrid.

El Sr. POSADA HERRERA contesta que no está bien enterado del asunto, pues aunque ha oido hablar de ello no existe en secretaría expediente sobre el particular.

El Sr. CALVO ASENSIO dice que la causa tiene relación con la enagracación de la casa de la calle del Arenal, número 25.

El Sr. POSADA ofrece presentar el expediente.

Orden del día: dictámen de la mayoría de la comisión sobre el caso de reelección de D. Enrique O'Donnell.

El Sr. VALLEJO pide que se lea el artículo 73 del reglamento; y una vez leído, dice que no puede haber dictámen porque no lo firman cinco diputados, puesto que el Sr. Marichal no lo es.

El Sr. PEREZ DE LOS COBOS retira el dictámen a nombre de la comisión.

Se pone a discusión el caso de reelección del Sr. Ramírez Arroyo y pide la palabra.

El Sr. POLANCO: quien sostiene que el brigadier Sr. Ramírez no se halla sujeto a reelección porque el empleo que se le ha concedido y que alega como causa para ello, no es de los comprendidos en la ley; dice que desde 1846 a 1862 se han concedido solamente cuatrocientas y tantas gracias, correspondiendo un 42 por 100 al partido progresista, un 16 por 100 al moderado y un 44 por 100 al gobierno de la unión liberal.

El Sr. VALLEJO apoya el voto particular que como individuo de la comisión ha formulado, y combate las opiniones del Sr. Polanco, reproduciendo algunos párrafos de discursos pronunciados al discutir la Constitución de 1845, y apoyándose en el espíritu de la ley y en precedentes distintos establecidos por el Congreso.

En su opinión los militares se encuentran respecto de este caso en circunstancias completamente iguales a las de los empleados civiles, y el Sr. Ramírez ha pasado de gobernador del cuartel general de África, con 15 ó 16,000 rs., a secretario de la junta de distribución de donativos a los inutilizados en la campaña de África, con 30,000.

El Sr. POLANCO rectifica y sostiene que el Sr. Ramírez no ha tenido ascenso ninguno.

El Sr. FERNANDEZ VALLEJO rectifica.

El Sr. ALBUERNE como de la comisión combate el voto particular sostenido de que el Sr. Ramírez volvió de África de brigadier y gobernador del cuartel general del segundo cuerpo, y que brigadier es.

El Sr. BELDA defiende el voto particular y entra en la cuestión de gracias concedidas por el gobierno actual, llamándole al orden repetidas veces el señor vicepresidente.

Se pasa a la discusión de los presupuestos.

El Sr. BALLESTEROS como de la comisión, se hace cargo de algunas razones que se han alegado por los señores diputados que han hablado en contra de la totalidad; no halla aceptable ésta al menos, la creación de juntas aconsejada por el Sr. Madoz, para examinar paulatinamente los presupuestos de un año para otro.

Cree que las cifras que constituyen el presupuesto actual no pueden sufrir alteraciones muy grandes; que las cantidades aumentadas son indispensables, pues por ejemplo, el aumento de la Guardia civil está reclamado por la opinión pública y es sabido que cada 4,000 hombres de Guardia civil cuestan cuatro millones de reales. Ministerio por ministerio, ramo por ramo, va analizando y justificando los aumentos que en sus gastos se introducen, aumentos indispensables y reproducidos.

— El poeta Sr. Serra, por cuyo restablecimiento se interesan tantas personas, no ha experimentado en estos últimos días alivio notable en sus dolencias; pero tampoco se ha empeorado. Por el contrario ha dado alguna muestra de que aun vive la inspiración y el talento, escribiendo para su madre una bellísima paráfrasis del Padre Nuestro.

Respecto a la contribución de consumo que asciende a 180 millones crece que no considera deba suprimirse, como malo para el Estado y conservarse como buena para las provincias, y que representa una cifra bastante respetable para reprimirla y buscar otro recurso que la sustituya: pues Madrid, por ejemplo, paga este concepto de 24 ó 25 millones y al municipio de 22 ó 23, y no sería fácil hallar recursos para obtener estas cantidades. Dice que la exclusiva no es tan gravosa como parece, tanto menos cuanto que los pueblos tienen medios dignos de endulzar sus inconvenientes.

Respecto a la contribución de consumo que asciende a 180 millones crece que no considera deba suprimirse, como malo para el Estado y conservarse como buena para las provincias, y que representa una cifra bastante respetable para reprimirla y buscar otro recurso que la sustituya: pues Madrid, por ejemplo,

El Sr. Salaverria ratifica tres equivocaciones del Sr. Madoz.

Rectifican los señores Madoz y Ballesteros y se levanta la sesión á las siete menos cuarto.

El dia 1º del actual llegó a Melilla el vapor de S. M. *Vasco Nuñez de Balboa*, procedente de Tanger, conducido al gobernador del Rif, con todo su séquito, compuesto de un secretario, un sobrino de aquél y cuatro criados; se les recibió en la plaza por la digna autoridad que la manda, con las mejores muestras de consideración, siendo alojados en una de las mejores casas. Al dia siguiente salieron para el campo; antes hubieron de conferenciar en la plaza con los cabos de las cinco kabilas; en el mismo dia de su salida apareció un reducido campamento compuesto de cuatro malas tiendas de campaña en la altura de Santiago: la primera disposición que tomaron en prueba de gratitud, fue prohibir la entrada de carnes en la plaza.

El miércoles llegó á Alicante el señor Correza, ingeniero civil y jefe del negociado de puertos en el ministerio de Fomento, con el objeto de estudiar sobre el terreno la cuestión de la nueva vía que ha empezado a construirse en el muelle y proponer al gobierno la resolución que mas convenga.

El 15 comenzó en la Carraca el reconocimiento del vapor *Escocia*, otro de los destinados por sus propietarios señores Lopez y Compañía, a conducir el correo de España á las Antillas. Dicen que es un buque de excelentes condiciones y tan bueno como el que ya está en viaje para la Habana de la misma empresa.

La salud del Papa, según las últimas noticias es excelente, y Su Santidad ha asistido a todos los oficios de la Epifanía.

Tenemos correspondencias de Roma que alcanzan al 8. El Padre Santo esperaba el reconocimiento de su representante en Rusia, pues esta nación alarmada con las disposiciones de Polonia, y profundamente agitada en su interior, procuraba estrechar sus relaciones con la Santa Sede y había consentido en admitir un representante, prometiéndole prestar la religión católica. Esta actitud de Rusia había causado en Roma la mayor alegría y sorpresa.

En la célebre institución romana la Propaganda, acaban de hacerse importantes modificaciones. Por una bula del Papa de principio del mes, queda dividida la Propaganda en dos Congregaciones á quienes el Padre Santo confía el cuidado de dirigir las misiones de Oriente y del Occidente. Se declara en esta bula que la iglesia romana reconoce todos los ritos legítimamente prescritos por los obispos, y que el rito oriental entre otros, ha sido no solo sancionado siempre, sino mandado observar en ciertos países por los pontífices romanos. Esta bula tiene por objeto la reanudación de los griegos y de los orientales de la iglesia latina.

Se han concedido de real órdea 40,000 reales con destino á los labradores pobres de la provincia de Tarragona, que mas han padecido por efecto del oídmium.

El farmacéutico y profesor en el real Instituto Industrial, D. Constantino Saez de Montoya, ha sido nombrado miembro honorario de la Confederación de farmacéuticos de la Alemania; distinguiéndose que se hace raras veces y que el Sr. Saez ha merecido como representante español en el Congreso farmacéutico celebrado en Coburgo en el mes de setiembre, lo cual debe honrar mucho á este profesor, pues en España no sabemos lo tenga nadie.

Anoche tuvieron el honor de ser presentados á SS. MM. por el señor duque de San Miguel los señores Lafuente y Mendoza Certina. Comisionados estos señores por sus compañeros de diputación de las provincias de León y Asturias, llevaban la misión de suplicar á SS. MM. acogiese el principio de Asturias bajo una alta protección, la empresa de construcción del ferro-carril que ha de enlazar á estas provincias. SS. MM. atendieron la pretensión con esa bondad que les es innata, prometiéndole que S. A. el príncipe figuraría á la cabeza de la suscripción y que le prestarían todo el apoyo que fuera necesario. Escusamos decir la satisfacción con que la comisión se separó de nuestros augustos reyes que no desaprovechan ninguna ocasión de manifestar á sus pueblos el grande interés que les inspiran.

La fórmula presentada por el diputado Sr. Goicoerrote á sus compañeros en la comisión de ayuntamientos, como la que podrá conciliar todas las opiniones, en la cuestión de nombramiento y separación de alcaldes, consiste como ya deben saber nuestros lectores, en que se conserve lo que dispone sobre este punto la ley de 1843. A primera vista parecerá que esta ley no puede aceptarse por los que quieren conservar las facultades del poder

de alcaldes, consiste como ya deben saber nuestros lectores, en que se conserve lo que dispone sobre este punto la ley de 1843. A primera vista parecerá que esta ley no puede aceptarse por los que quieren conservar las facultades del poder

lo contrario que en la ley de 1843, como el gobierno tenía la facultad de nombrar alcaldes corregidores, dejó clara descentralización en lo que los alcaldes de elección popular concernía, y que si aceptaron ahora la legislación de 1843 no teniendo ya la facultad de nombrar alcaldes corregidores, vendría á renunciar á todas las facultades que se ha reservado en el proyecto sometido hoy á las Cortes para contrapesar la

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío: En el número 1.312 del periódico que Vd. dirige, en la edición de la noche correspondiente al día de ayer, se inserta un suelto ocupándose de un artículo del periódico *El Pueblo*, relativo á la exposición que he tenido el honor de presentar al Congreso de señores diputados, referente á la deuda de Francia en favor de España.

Como en dicho suelto se incurre en notables equivocaciones, me la de dispenser Vd. se inserten las rectificaciones que voy á hacer, puesto que tan útil es que en asunto de tan reconocida importancia se sepa siempre la verdad.

La exposición presentada al Congreso no es la reproducción de las que anteriormente le tenía dirigidas, como LA CORRESPONDENCIA supone; si es cosa absolutamente independiente y distinta.

La mencionada exposición, no solicitada, tampoco contiene estremo sobre el que pueda informar la junta de la Deuda pública, pues únicamente anuncia que posee el *Memorandum* y sus comprobantes, por los que se demuestra la deuda francesa; pero como dicho *Memorandum* no es conocido ni del Congreso ni del gobierno, resulta materialmente imposible que la junta de la Deuda pueda informar sobre lo que ignora, pues repito que en la exposición, ni se dice cuál sea la deuda francesa á favor de España, ni en qué consiste, ni cuál es su razón de ser, ni como se demuestra.

El Excelentísimo señor ministro de Hacienda, antes de presentar la exposición, prescindió del objeto que la motivaba, según los hechos acreditan; y después ha seguido la misma igual conducta, porque ni el mas ligero acto ha llegado á conocimiento mío, ni del autor del *Memorandum*, sin el cual y sin cuyo trabajo, es imposible poseer el asunto. Si ad más de esto agregamos otras particularidades, acaso *El Pueblo* aparecería poco certero todavía en calificativas de falta de aprecio y desden, el proceder del señor ministro.

El abogado de este ilustre colegio, D. Francisco García Llorente, autor y redactor del trabajo, ha dicho ya bastante aunque no todo, acerca de lo que nos ocupa; y ya que de este distinguido jurisconsulto hablo, scame dicto, aunque faltando á sus, para mí, preceptos, e consignarle de un modo público mi profunda gratitud, no sólo por el celo, abnegación y desinterés con que he hecho una obra que á tanto está llamada; si es por la profundidad, el concienzudo estudio, y los grandes y diferentes resultados que patenta.

Cuando el trabajo sea conocido, sin duda que sus lectores recompensarán con su aprobación el mérito; no es esta sola mi opinión, y mientras, dispóngase mi amigo y abogado, se tribute, por primera vez que hablo en la prensa del *Memorandum*, mi sincero reconocimiento, al cual alguna dia, tal vez seguirá el de la nación.

Espero, señor director, que inspirado por su deseo de apurar la verdad de los hechos, de que la LA CORRESPONDENCIA se ocupa, mandará insertar estas rectificaciones, quedándole muy reconocido su afectuoso seguro servidor Q. B. S. M.

Madrid 16 de enero de 1862.

JOSÉ PUERTO IZQUIERDO.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santos de mañana.—La Catedral de San Pedro en Rejas y Santa Prisca.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Sebastián, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde el acto de reserva.—Contiende la novena de la Virgen del Destierro en San Martín, donde habrá misa mayor con sermon, que predicará D. Santos Lahoz y Sanchez, y por la tarde D. Juan García Rodríguez.—Por la noche predicará en San Ignacio D. Tomás Alejandres, y en Santiago D. Pedro Regalado Ruiz.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la O, en San Luis, ó la de la Esperación, en el oratorio del Espíritu Santo.

Obra artística.—El distinguido e inteligente artista Sr. Parcerisa, continúa con actividad la publicación de su bella obra *Recuerdos y bellezas de España*. Del tomo de Valladolid y Palencia, que está dando á la luz, se ha repartido la entrega 12, cuya lámina representa «Las antiquísimas esculturas de la iglesia de Santiago, en Carrion».

Sigue abierta la suscripción á 3 reales en Madrid y 3 1/2 en los demás puntos en las librerías de la Publicidad, pasaje de Matheu; San Martín, calle de la Victoria, y en la redacción central, calle de Atocha, núm. 441, cuarto principal.

Van publicados diez tomos, que comprenden las provincias siguientes:

Cataluña, Mallorca, Aragón, Granada, Castilla la Nueva, Córdoba, Asturias y León; y como cada una de las provincias forma un tomo independiente y completo, les que gusten suscribirse á cualquiera de los tomos ya publicados, no tendrán necesidad de desembolsar de nuevo el importe de todos, y podrán efectuarlo tomando una ó mas entregas semanales.

ANUNCIOS

LA BENEFICIOSA ASOCIACIÓN para colocar economías capitales.

Ingresos hasta hoy, reales contados... 38.525,881'20 Los fondos se retira á voluntad de los interesados, con cinco días de aviso.

Adres estrada, calle del Olivar, número 6, principal, (casa propia de la dirección).—Mart. Juev.

VAPORES-CORREOS DE A.

López y ciapañ. Servicio de gran velocidad en combinación de los ferro-carriles de Madrid y París.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz.

Todos los martes á las once de la mañana.

Para Barcelona y Marsella.

Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana.

Mercancías á precios alzados para todas partes.

Horas 3-30 rs.; Rubia y trigo arroz 4-30 rs., arroba castellana 9-30 de Madrid á Barcelona.

A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, vía de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla.

Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y París.

Aceder al despacho central de los ferro-carriles, y á D. Juan Moreno, Alcalá, 28 y 30.

ESTABLECIMIENTO BLNE

Elio, á cargo de uno de los médicos propietarios.—Bordadores 1.—Papas de vapor, el medio mas eficaz para restablecer la armonía en las funciones, para llamar á la piel el súl y darle la tenuidad que ha perdido, con las variaciones atmosféricas que se experimentan en la estación presente.

Las personas expuestas á los dolores articulares, á las afeciones reumáticas, gontosas y nerviosas, á los catarrros y sarampión, deben insistir en esta época del año, en el uso de este tipo de estos baños, si no quiere ser reproducidas sus dolencias en el invierno.

DEPÓSITO DE REWOLVERS

D. los Sres. Orbea hermanos.

Calle de Carretas, núm. 16, cuarto 2º.

Precios de fábrica. (5-14).

PRIVILEGIO POR QUINCE

años.—Peines de goma de Fauveau-Delabarre, 10 Boulevard Bonaparte, París.—Tal y tan grande es la perfección que Mr. Tauvelle Delabarre ha dado á los peines de goma (castechoque) que ha merecido la medalla de primera clase en la Exposición universal de 1855. La verdad es que sus peines nada dejan que deseas: sea mucho menos quebradizos que los otros peines, no se hunden, y son infinitamente mas suaves.

Mr. Tauvelle Delabarre, cuyos proyectos llevan todos su estampilla, fabrica también muy en grande peines y peinetas de concha, y en su fábrica se hallarán los modelos mas nuevos y variados.

Sus peines se vendan en casa de los principales quinquilleros, perfumistas peluqueros de España.

DOA POLONIA SANZ Y FER

rer, primera dentista de cámara de S. A. R., y recientemente nombrada por el príncipe Muley-el-Ahabs, habiéndola dado su real despacho.

Pues además posee varios certificados de las casas de beneficencia y el título con que fué revalidada en la Universidad de Valencia.

Dicha señora tiene el honor de ofrecer sus servicios para curar cuantas enfermedades se presenten en la boca.

Asimismo hace toda clase de piezas para la masticación, como es desde un diente hasta la caja completa, garantizando sus obras por todo el tiempo que se quiera; pues con el fin de dar salida á una gran partida de dientes ha hecho una gran rebaja en sus obras orificias. Empasta y limpia la dentadura á precios sumamente arreglados.

Calle de Capellanes, núm. 1, principia á la izquierda.

COLCHONES FENIX A CIEGO

Creales y camas de hierro.—Gran fábrica, calle de las Infantas, números 9 y 21, frente á la calle de San Jorge.

ESTABLECIMIENTO DE AR-

boricultura de Roca, hermanos en Murcia.—Arboles frutales.—Boenas calidad de acerolos, albaricoqueros, almendros, cerezos, ciruelos, granadas, nisperos, membrilleros, palmeras.

siete distintas clases de melocotoneros, 52 id. de manzanos, 64 id. de perales.

—Arbolado de madera 6 paseo; Acacia blanca, alamos id., alisos, catalpa, carolina, crábolas, olmos negros, plátanos orientales, fresnos, soforas, jazmónicas, plumerínam, y tilos. El detalle de las clases y precios se hallará en el catálogo que remitirán los interesados por el correo á quien lo solicite si acompaña un sello para el franqueo.

ARMAS DE FUEGO.—ESPE-

cialidad en ESCOPETAS.

Sistemas Lofanques de una y dos cañones.

Calle Mayor, núm. 1, almacén de precio fijo.

REWOLVERS — GRAN SUR-

Estudio en todos precios.—Calle Ma- yor núm. 4. Almacén del precio fijo.

MANTIAL DE CRÉDITO

Asociación mutua de comerciantes

y a industriales para facilitar el descuento de istros y pagarés.

Número de socios so-

lidario: hasta hoy... 988.

Capital responsable de los créditos conce-

didos. Rv..... 28.500.000

Tipo del descuento NUEVE por 100.

con 1/2 por 100 comisión de caja.

Administración, calle del Olivar.

—(3)

INTERESANTE AL PÚBLICO.

Per desocupar el local se vende cisco superior de carbón á 30 cuartos arroba,

y llevando de 4 arrobas en adelante a tres reales.

En la Cava Baja, número 28, carbonería, se reciben avisos

por el correo interior, y se lleva á domicilio. (3)

OPIATA HIGIÉNICA, PARA

limpiar y hermosear los dientes;

los conserva en el mejor estado sa-
tis-

table, refresca la boca, pone los dientes

blancos como el marfil, da un color de rosa á las encías, deja buen gusto y

olor á la boca; con el uso diario de esta

opiata se evita la putrefacción y que ad-

quieran sarro los dientes. Esta prepara-

da por el acreditado dentista Sr. Bene-

te, se vende á 3 rs. bote en la botica

de Borrell, puerta del Sol, núm. 5, 7

y 9, Madrid; y en Barcelona calle de

Gignas, botica de Segala. (3)

INTERESANTE.—LOS SEÑO-

res que tengan efectos empeñados en

la calle de Fuencarral, núm. 8, cuarto

principal, se les suplica se sirvan pasar

á recogerlos en lo que resta de mes, sin

que avise que el presente, pues el due-

nio tiene que ausentarse de Madrid. (3)

EL ALMACÉN DE ESPEJOS

de la calle de Cádiz, núm. 9, se ha

trasladado á la calle de Espoz y Mina,

núm. 18, donde se siguen haciendo

toda clase de derados y azogados de

lunas. Hay un gran surtido de espejos

de todos tamaños á precios muy arre-

gados. (1)

HUESPEDES.—SE CEDE UNA

casa bien amueblada y con dos al-

cobas.—Caballero de Gracia, 25, prin-

cipal, izquierda; hay entresuelo. (2).

VISTAS DE ESTEREÓSCOPO.

Acaba de llegar gran surtido de

todos países y grupos en el depósito

para artes y oficinas.—Calle de la Mon-
tera, 20. (3)

IMPORTANTE A LAS SEÑORAS.

El 30 de enero terminará la venta en la almoneda de la calle del Salud, núm. 3, próximo á la del Carmen: con la idea de realizar por completo todas las

existencias, quedas hechas desde el 3 del corriente considerables rebajas en los

ya bajos precios conocidos, especialmente en los abrigos y pañuelos.

Quedan algunos poplins para trajes de 8, 9, 12 y 14 rs. vara.

La hora de venta hasta las seis de la tarde. (2).

DUEÑAS

MEDICO-CIRUJANO DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas